



# UN JEU DE SOCIÉTÉ



par  
l'Observatoire des Inégalités



ON NE PART PAS TOUS  
AVEC LES MÊMES CHANCES

L'observatoire des inégalités est une association loi de 1901 qui lutte contre les inégalités en France et dans le monde.

Ces inégalités font que tout le monde ne part pas avec les mêmes chances dans la vie. C'est en voulant rendre compte de cet état de fait injuste que nous avons imaginé de faire jouer des enfants au Monopoly avec des règles beaucoup plus réalistes.

Tous n'ont pas la même somme de départ, les filles gagnent moins que les garçons, les handicapés ont moins de chances de s'en sortir... Toutes ces injustices sont révoltantes pour des enfants qui n'ont pas l'habitude de jouer selon ces règles.

Alors si eux ne les acceptent pas, pourquoi devrions-nous les accepter ?

**IL EST TANT DE CHANGER  
LES RÈGLES DU JEU**

Plus d'informations sur [www.inegalites.fr](http://www.inegalites.fr)



Une moitié de joueurs commencent avec 1500M, l'autre moitié avec 750 M

Un joueur défavorisé aura un dé qu'avec des cases 1



Quand ils passent par la case départ, les filles gagnent 150M, les garçons gagnent 200M

~~Les joueurs favorisés ne payent pas d'impôts ni de taxes~~



Un joueur possède toujours la carte n'allez pas en prison

Les joueurs défavorisés payent plus cher les compagnies d'eau et d'électricité



Les joueurs défavorisés doivent avoir 6 fois la somme nécessaire pour acheter une maison

Le joueur handicapé ne peut pas accéder aux gares



Un des joueurs favorisés aura 3 rues et deux maisons dès le début de la partie.

Les enfants issus de minorités visibles ne peuvent pas acheter de rue à partir des cases rouges.

